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Coup de foudre pour l’huile d’argan, avant le coup de grâce au dernier arganier / 

Love at first sight for the argan oil, before the final stroke for the last argan tree

Questions de vocabulaire/ Matter  of vocabulary

J’écris des textes numérotés selon mois et année (abrégé 2 derniers chiffres) : nouvelettes (abrégé ntte) avec 1 ou 2 pages, nouvelles (abrégé nlle) avec plus de 2 pages, et des courriels. Ce courriel est un arbuste/shrub franco-anglais avec 2 pages, ses pièces jointes sont des rameaux dont le premier est cet arbuste/shrub transformé en rameau ; d’autres rameaux sont des nouvelettes, nouvelles, notes de lecture (abrégé ndl), récritures de conte(abrégé rdc) et de précédents arbustes. 
I write texts numbered according to the month and year (abridged form 2 last figures) : nouvelettes (abridged form ntte) with 1 or 2 pages, newslets if they are turned into english ; nouvelles (abridged form nlle) with more than 2 pages, news if they are turned into english, and emails. This email is a french-english arbuste / shrub with 2 pages. Its enclosures are rameaux (=twigs) whose first one is that arbuste / shrub turned into rameau ; other rameaux are nouvelettes, nouvelles, notes de lecture (=reading notes, abridged form ndl), récritures de conte (=tale rewriting, abridged form rdc) and previous arbustes.
“ L’huile d’argan, produit ancestral, a fait son entrée remarquée dans les grandes surfaces, en parapharmacie et sur Internet. En ces temps de ‘retour à la nature’, cet ‘élixir’ du Maroc issu des fruits de l’arganier – arbre endémique du sud-ouest marocain – fait un bonheur des femmes occidentales en quête de soins sans chimie et de secrets de beauté exotiques (…). Trois mois après leur lancement, en septembre, les produits naturels d’argan sont désormais présents dans 2000 pharmacies. Créée par une femme passionnée par le Maroc, cette petite marque a été rachetée par le groupe de produits cosmétiques et pharmaceutiques Batteur, qui voulait développer une gamme certifiée bio (…). ‘‘C’est une huile très valable que l’on redécouvre’’, se félicite le docteur Cohen-Letessier, membre de la Société française de dermatologie (…). ‘‘Si elle a été chauffée, l’huile perd une grande partie de ses propriétés’’, insiste Mohamed Elsouth, distributeur d’huile d’argan (…). Si elle a une odeur un peu animale (…), c’est que le fruit n’a pas été cueilli sur l’arbre mais que l’on a ramassé sa coque dans les déjections des chèvres qui se régalent de la pulpe du fruit de l’arganier. Casser les coques (…) pour en extraire les précieuses amandes représente un travail long et difficile. Il faut au total près de 16 heures pour fabriquer un litre d’huile d’argan. Terre d’Oc pour Nature et découvertes ou de la Fondation Tamani pour Naturelle d’argan, plusieurs marques et distributeurs promettent que leur collaboration avec des coopératives de femmes berbères contribue à améliorer les conditions de vie et de travail entre Assaouira et Agadir 1 ”. 

“ Naturelle d’Argan, une force bio pour ma peau. Naturelle d’Argan, la gamme de soin BIO & ETHIQUE qui révèle toute la puissance de l’huile d’Argan. Des soins Bio formulés à partir d’ingrédients d’origine naturelle, aux propriétés régénérantes et protectrices,  qui aident votre peau à mieux se défendre contre les multiples agressions du quotidien. Uniques et inédits, ils procurent de vraies sensations qui invitent au mieux-être, par une reconnexion à l’énergie vitale de la nature 2 ”. Une éthique peu éthique !

Biologie. Espèce endémique : espèce animale ou végétale caractéristique d’une région exiguë 3. Si en mai  La Croix  vantait ‘‘l’arganier, cet ‘arbre sacré’ véritable rempart végétal contre l’avancée du désert dans le sud marocain 4 ’’, en 2005 Le Monde/The New York Times déplorait : ‘‘Surpâturage par les chèvres, surpopulation et besoin de bois ont fait disparaître la moitié des arbres survivants en 50 ans 5 ’’. D’où les arbustes 11-05, 5bis-07 et  5ter-07, avec un concours de mensonges gagné par La Croix d’après un conte arménien (rdc Le Concours de mensonges). Un concours  que rejoint Le Monde !

Voici cinq points de Padre Francisco Van Der Hoff, le fondateur du commerce équitable 6 (courriel ouvert 30/11/07) : “ Le qualificatif  ‘durable’ que vous utilisez en France entraîne énormément de confusions, et chacun essaie de l’interpréter à sa convenance. En collaboration avec plusieurs associations d’Amérique latine, nous sommes en train de chercher le terme adéquat : une économie et un marché équitables sont durables quand il existe un prix juste, une production écologique, et une qualité de produit. La protection de l’environnement inclut : la protection des bois et des forêts, la protection des fleuves et des rivières. Là où ces quatre aspects se rencontrent, on pourrait parler de ‘durable’, mais parfois on ne trouve que 1, 2, ou 3 éléments sur les 4. De plus il faudrait envisager un cinquième point : l’égalité des sexes. ” Producteurs d’huile d’argan, commerçants et dermatologues, faites replanter des arganiers au Maroc pour que ce soit durable ! 
---

“ The argan oil – an ancestral product – made a spectacular entrance in the shop space, ‘‘toiletteries and vitamins’’ and on Internet. In these times of  ‘return to nature’, this ‘elixir’ of Morocco coming from the argan tree fruit – endemic tree of the moroccan south-west – is delighting western women in search of treatment without chemistry and of secrets of exotic beauty. Three months after their launch, in September, the natural  products of argan are present henceforth in 2000 chemist’s shops. Set up  by a woman having a passion for Morocco, that small brand has been bought back by the group of cosmetic and pharmaceutical products Batteur, which wanted to develop a bio certified project (…). ‘‘It’s a very valid oil that people rediscover’’, is very pleased doctor Cohen-Letessier, member of the Société française de dermatologie. ‘‘If it has been heated up, the oil loses a large part of its properties’’, insists Mohamed Elsouth, distributor of the argan oil. If it has a little animal smell, it’s because fruit haven’t been cut on the tree but its stone was collected in the excrement of goats which enjoy the pulp of the argan tree fruit. Breaking the stones to extract the precious almonds represents a long and difficult work. Altogether about  16 hours  are necessary to make a liter of argan oil. Terre d’Oc for Nature et découvertes or Fondation Tamani for Naturelle d’argan, several brands and distributors promise their collaboration with cooperatives of berber women in order to contribute to improve the life and work conditions between Assaouira and Agadir 1 ”.

“ Naturelle d’Argan, a bio strength for my skin. Naturelle d’Argan, the project of treatment BIO & ETHIQUE which discloses all the power of the argan oil. Bio treatment formulated from ingredients of natural origin, with regenerative and protective properties,  which help your skin to defend oneself against the multiple attacks of everyday life. Single and unpublished, they give true feelings which invite to improved wellbeing, by a re-connection to the vital energy of nature 2 ”. An ethics little ethical !

Biology. Endemic species :  animal or plant species characteristic of confined region 3. If in May  La Croix  praised “ the argan tree, this ‘sacred tree’ true plant wall against the desert advance in the Moroccan south 4 ”, in 2005 Le Monde/The New York Times deplored : ‘‘Overgrazing by goats and a growing, wood-hungry local population have whittled the number of surviving trees down to less than half of what it was 50 years ago 5 ’’. Whence arbustes 11-05, 5bis-07 and  5ter-07, with a lie competition  won by La Croix according to an armenian tale (rdc Le Concours de mensonges). A competition that joins Le Monde !
Here are five points of Padre Francisco Van Der Hoff, the founder of the fair trade 6 (courriel ouvert 30/11/07) : ‘‘The adjectice ‘sustainable’ that you use in France leads to a lot of confusions, and everyone tries to interpret it to one’s liking. In collaboration with several associations of latin America, we are looking for the adequat word : an economy and a fair market are sustainable when there is a just price, an ecological production, and a product of quality. The environment protection includes : the wood and forest protection, the stream and river protection. Where these four aspects are met, we may talk about ‘sustainable’, but sometimes 1, 2, or 3 éléments are only found out of 4. More we would foresee a fifth point : the sex equality.’’ 

Producers of argan oil, shopkeepers and dermatologists, help to replant argan trees in Morocco so that it will be sustainable ! 
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